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Comité de Loire-Atlantique de Tennis de Table  
 

 

Compte-rendu Comité Directeur  
du vendredi 5 mai 2023 

A la Maison des Sports de Nantes 
 

Présents : Claude ALLEGUEDE, Didier BELLEC, Didier BERTIN, Michel BOURDOISEAU, Valérie BRONSART, Jean-
François CARADEC, Baptiste DESHAIES, Soksane HOR, Daniel JAVIERRE, Claude LE BORGNE, Jacques 
MARIN, Christophe PASQUEREAU, Sonia PRODHOMME, Pauline RADIGOIS, Benoît RAUTUREAU, 
Samuel RICHARD, Michel ROBIEU, Erwoan ROPERS - Nathalie LEPAROUX. 

  
Excusés : Yann BAUDOUIN, Julien HILLION, Patrice GUICHARD, Alain LANDAIS, Louis-Jean LONGEPE - Ingrid 

HOREAU, Simon ROBIN, Emilie SALMON. 
  

  

 
 
1 – Nouvelles de la Présidente :  
Résultats des championnats de France Minimes et Juniors à Toulouse : Noah TESSIER (Nantes St Jo) arrive 
1er en simple minime ainsi qu’en double minime garçon avec Quentin SANTONA. Médaille de bronze en 
double pour Nikita RICHARD (Orvault) et Pierre POULAIN. 
 
ANS : la commission régionale s’est réunie pour traiter les 37 dossiers de clubs pour une enveloppe de 
87 138 € (dont 38 000 € pour les Comités). 13 associations pongistes du 44 ont fait la demande. Pour les 
dossiers retenus, le minimum obtenu est de 1 500 €. Une remontée est faite auprès de la FFTT, puis vers 
l’ANS.  
 
Orvault : visite à ce club en raison d’une demande de PEC (Plan Emploi Club) en compagnie de Jean-Pierre 
SOULISSE, représentant de la Ligue. Pour alimenter ce PEC, il est rappelé que Les comités et La Ligue 
versent 0,50 € par licence. Cette cagnotte permet de soutenir les clubs employeurs à hauteur de 5 000 € 
pendant 3 ans, sous certaines conditions dont l’emploi d’un temps complet. Les Président, Secrétaire et 
Trésorier ont été vus. La trésorerie du club est tendue en raison des bons résultats de leur association qui 
créés des frais de déplacements. Il ne leur a pas été possible d’organiser une compétition nationale. Ils 
doivent recruter de nouveaux dirigeants bénévoles.  
 
Mouzillon : invitation à une soirée des sponsors à laquelle se sont rendus Christophe PASQUEREAU, 
Claude LE BORGNE et la Présidente. Ils ont pu échanger avec le Maire et la Conseillère Départementale. 
Le Président actuel va arrêter, son successeur est en binôme sur cette saison.  
 
Il a été demandé au stagiaire Matéo FADET de réaliser une vidéo sur le trophée Wack Sport.  
 
Proxi ping : réunion en visio avec Sylvie MALLET et Simon BUFFET afin de finalier les cartes diagnostiques 
(mise à jour des évolutions des clubs depuis 2016-2017). Sonia PRODHOMME s’est appuyée sur ce 
document lors de sa visite à Orvault. Il sera possible d’archiver les rencontres effectuées. Un accès sera 
donné à quelques élus. 
 
Trophée Femmes et Sport du CDOS : remise des récompenses le 3 juin à 9h30. Christelle PENOT (St Julien) 
est concernée. Le CDOS ne veut pas communiquer les récompensées, toutes les personnes seront 
conviées même si elles ne sont pas gagnantes. 
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Réunion Ligue avec les 5 Présidents des Comités au cours de laquelle sera principalement évoqué l’avenir 
du Pôle Espoir.  
 
Développement durable : Sarah FALLOURD présentera en juin un dossier (prendra de l’importance dans 
les critères du Pacte de Coopération). Sonia PRODHOMME peut aider la personne du Comité qui voudra 
bien s’en occuper. 
 
 

2 – Sportive : bilan à l’avant-dernière journée de la 2è phase :  
Les championnats masculin, féminin et jeune se termineront les 13 et 14 mai. Crainte vis-à-vis de la 
région d’avoir plus de descentes que de montées.  
 
Corpo doit se terminer le 15 mai, des matchs restent à venir.  
 
Vétéran doit se terminer le 12 mai, des matchs restent à venir. Problème pour désigner les équipes pour 
les titres régionaux qui ont eu lieu avant la fin des rencontres départementales. 4 équipes ont malgré tout 
été présentes. Vigilance pour la saison prochaine à ce sujet au niveau du calendrier général. 
 
Trophée Wack Sport : ½ finale le 5 mai et finale le 2 juin. 
 
La commission sportive se réunira le 17 mai pour entériner les classements.  
 
Date repoussée jusqu’au 14 mai afin de permettre aux clubs de se positionner pour être candidat à des 
compétitions. Risque de manque pour certains lieux décentralisés du Critérium Fédéral pour lesquels il est 
nécessaire d’avoir 8 tables. Le Circuit découverte a besoin du même nombre de tables. Il est rappelé 
qu’auparavant les clubs avaient jusqu’au mois de juin pour se proposer mais cela pouvait être trop tard 
vis-à-vis des Mairies.  
 
Championnat jeune pendant les vacances scolaires. Annoncer lors de l’AG qu’il est possible d’avancer les 
dates. Nathalie LEPAROUX suggère qu’au début de chaque phase et un mois avant la compétition, via la 
lettre d’info, un rappel soit effectué aux associations (valable pour divers sujets : 2 mutés, brûlage…), ce 
qui est approuvé. 
 
   

3 – Développement : point sur les actions en cours, loisirs (organisation d’une offre de services) :  
Les remorques ont été remises en état. Les marquages restent à faire.  
 
Insertion par le sport. Valérie BRONSART a été interviewée lors d’un reportage sur France 3. Sa veste 
floquée « insertion par le sport CDTT 44» était bien visible. Les détenus attendent ces visites avec 
impatience.  
 
Casquette et crampon : doivent se dérouler le 29 juin. Pour l’instant aucun retour du sport adapté. Seront 
présents : Daniel JAVIERRE, Alain LANDAIS, Erwoan ROPERS, Didier BERTIN et Matéo FADET (stagiaire). 
Jean-François CARADEC peut se rendre disponible pour apporter les remorques à la Beaujoire. 
 
Accoord : Matéo FADET a effectué un reportage sur Audrey LE MORVAN qui présente son parcours. 
Interventions réalisées par Antoine OLLICHON les après-midis des 18,19 et 21 avril avec 4 maisons de 
quartier (Machine de l’Ile, Beaulieu, Malakoff et Clos Torreau). Le vendredi 21 avril, Antoine OLLICHON a 
organisé un tournoi. Le Dark Ping, initialement prévu le 20 avril, n’a pas eu lieu en raison de 
manifestations, report à une  date qui reste à déterminer.  
 
Problème d’encadrement lors du 9è tour du circuit féminin à Mouzillon. Valérie BRONSART a dû diriger la 
séance. Le club s’est excusé de cette situation. 85 filles différentes se sont inscrites aux 9 dates 
proposées. Pour le dernier tour, qui se déroulera le 14 juin à Nantes TT, un courriel individuel d’invitation 
leur sera envoyé.  
 
Tournoi de double féminin se tiendra le 27 mai.  
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Dark Ping : 2 projecteurs ont été achetés.  
 
Tournoi 1è licence : aura lieu le 10 juin. Il serait souhaitable que des élus soient présents au démarrage.  
 
Sport santé : une date doit être trouvée pour proposer une formation secourisme sur St Nazaire.  
 
Loisir : les clubs déplorent que rien ne soit proposé pour ce public d’où l’idée d’adresser un questionnaire 
pour connaître les attentes du licencié loisir et des clubs. Il faudrait qu’un élu soit en charge pour mettre 
en place des rencontres types entraînement, tournoi, circuit loisir…. 3 voire 4 dates sur une saison pour 
un entraînement dirigé avec à la fin un tournoi. Un éducateur doit également être trouvé.  
 
Ping 4/7 ans : 6 personnes inscrites pour cette première formation à Ancenis. 2 autres secteurs sont à 
venir : Orvault et la Chevrolière.  
 
Dotation matériel : Le Conseil Départemental permettra d’avoir 2 marqueurs par club. Il y aura également 
une dotation pour les 4/7 ans. Il est décidé que ces cadeaux seront remis lors de l’AG de septembre, à la 
fin de la réunion aux clubs présents uniquement. 
 
 

4 – Modifications du règlement intérieur : 
Jacques MARIN a retravaillé le règlement intérieur. Principales modifications : 1 seul délégué fédéral et 1 
seul suppléant, candidature possible par courriel pour se présenter aux élections du Comité, liste des 
candidats consultable sur le site, possibilité à des clubs hors Loire-Atlantique d’être rattachés, suppression 
des postes de secrétaire général adjoint et trésorier adjoint, la Commission Finances devient Commission 
Finances et Comptes de Gestion. Vote à l’unanimité. 
 
Passage de 28 à 24 membres au Comité Directeur lors de la prochaine olympiade. Sachant que certains 
postes sont obligatoires, cela entraîne une discussion et un vote.  1 abstention, le reste approuve. 
 
Pauline RADIGOIS signale une faute au niveau de l’article 31 concernant le mot « maximum » qui doit être 
au singulier. 

 
 

5 – Point sur les finances (situation des licences, point financier sur la saison en cours, 
proposition tarifs 2023/2024) : 
Nouvelle procédure gouvernementale pour les abandons de frais. Le Comité a maintenant obligation de 
remonter les dossiers concernant les abandons de frais avec une date limite (5 mai pour cette saison). 
Seuls deux dossiers ont été remplis. 
 
Les propositions tarifaires ont été effectuées avec 6 756 licences pour 2023-2024 (nous sommes à ce jour 
6 793).  
Licences : augmentation comprise en 1,25 € et 2,05 €. Réaffiliation + 3 €. Mutation + 10 €. Pour 6 et 
moins, toutes les catégories seront regroupées, le prix sera de 35 € en 2023-2024. Critérium Fédéral + 
0,50 cts, championnats par équipes + 4 € (sauf Trophée qui reste identique), la plupart des compétitions 
individuelles + 1 €, tournoi + 5 €. Suppression du tarif pour les individuels corpos qui souhaitent faire un 
second tableau ainsi que la coupe de France des clubs et la publicité pour les tournois. 
 
A compter du 1er juillet, le barème kms va passer de 0.30 cts à 0.35 cts. La note de frais sera modifiée en 
conséquence.  
 
Coût global d’augmentation pour la saison prochaine, 5,6 % soit le coût d’inflation.  
 
Michel BOURDOISEAU précise que, la saison passée, 30 000 € avaient été provisionnés, ce qui n’est pas le 
cas cette année.  
 
Vote à l’unanimité. 
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Remerciements à Michel BOURDOISEAU et Alain LANDAIS pour leur travail effectué. Les points 
intermédiaires permettent d’avoir une vision régulière des finances. 
 
 

 

6 – Questions diverses : 
Dès qu’il y a un employé, il faut présenter le document unique des risques professionnels. Jacques MARIN 
le fera en deux temps : dans les locaux de l’association pour les secrétaires et à Mangin Beaulieu pour les 
techniciens. La trame est disponible sur le site au niveau du centre de ressources.  
 
Mise en place d’une charte de véhicule ou remorque utilisé par un salarié ou un bénévole. 
 
Sonia PRODHOMME ne sera pas disponible du 18 au 29 mai. En cas de besoin, il faudra s’adresser à Jean-
François CARADEC. 
 
Baptiste DESHAIES est qualifié pour participer à la finale nationale par classement. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
       

La Présidente,                   Le Secrétaire Général, 
 

     
 
 

Sonia PRODHOMME                       Jacques MARIN 
 

 
 
 
Prise de notes : Nathalie LEPAROUX  


